

## Kandidatur zur Nachwahl Vorstand Bundesärztekammer Mai 2021



Dr. med. Andreas Botzlar, Oberarzt, Chirurg, Notfallmedizin, 53 Jahre, verheiratet, zwei Kinder

### **Was mich bewegt:**

Jede Befragung belegt aufs Neue, was wir täglich erfahren: Patientinnen und Patienten vertrauen uns. Doch die Rahmenbedingungen, mit denen wir konfrontiert werden, sind andere: Eine aus Misstrauen geborene Bürokratie raubt uns wertvolle ärztliche Arbeitszeit.

Renditegetriebene Wirtschaftspolitik bedroht unseren freien Beruf und die Möglichkeiten, unsere Patientinnen und Patienten optimal zu versorgen. Und damit wird das Wohl unserer Patientinnen und Patienten gefährdet. Bisher hat noch jeder Eingriff ins System – egal ob zuerst im stationären oder ambulanten Bereich – am Ende alle betroffen.

Wir müssen unseren freien Beruf immer wieder gegen den permanenten ökonomischen Erwartungsdruck Dritter verteidigen. Nur so dienen wir dem Wohl unserer Patientinnen und Patienten und können aus unserer Arbeit die wichtige und motivierende Zufriedenheit ziehen. Ohne diese Arbeitszufriedenheit verlieren wir zunehmend gut ausgebildete Ärztinnen und Ärzte aus der kurativen Berufsausübung. Das stellt ein relevantes Problem für unsere aktuelle sowie zukünftige Gesellschaft dar.

Wir brauchen mehr Zeit: Für das Gespräch mit Patientinnen und Patienten sowie mit deren Angehörigen. Für den kollegialen Austausch. Für die individuelle Fort- und Weiterbildung. Das heißt dann aber auch: Wir brauchen mehr ärztliches Personal. Ein Gesundheitssystem muss in erster Linie Gesundheit erzeugen, nicht Erlöse!

Die Corona-Pandemie hat uns gezeigt, dass die ausreichende Vorhaltung – auch und vor allem personeller Kapazitäten für eine bedarfsgerechte Versorgung unausweichlich ist. Das gilt für Infektions- und Intensivstationen, wo seit Monaten jeden Tag unter großer Belastung COVID-19-Patienten versorgt werden. Und das gilt genauso für Praxen und Versorgungszentren, wo durch die Impfkampagne deutlich geworden ist, wie gut unser Gesundheitswesen funktioniert, wenn man denen, die darin arbeiten, Vertrauen entgegenbringt.

Mein Engagement in der Bundesärztekammer ist bereits vielfältig: Mitglied der Ständigen Konferenzen „Ärztliche Weiterbildung“ und „Ärztliche Fortbildung“, Vorsitzender der Deutschen Akademie der Gebietsärzte, Mitglied des Ausschusses „Stationäre Versorgung“ und Mitglied der Arbeitsgruppe „Personalvorgaben für Ärzte im Krankenhaus II“. In der Bayerischen Landesärztekammer sind meine Schwerpunkte Krankenhausplanung, Prävention und Weiterbildung.

**Meine Expertise möchte ich gerne noch mehr in den Dienst der ganzen Ärzteschaft stellen. Daher kandidiere ich für den Vorstand der Bundesärztekammer.**

## **Zu meiner Person:**

### BERUFSPOLITIK im Überblick:

1. Vizepräsident der Bayerischen Landesärztekammer seit 02/2018  
Mitglied im Beirat der Bayerischen Akademie für ärztliche Fortbildung seit 02/2018  
Vorstandsmitglied der Bayerischen Landesärztekammer seit 02/2008  
Delegierter der Bayerischen Landesärztekammer seit 02/2008  
Mitglied im Verwaltungsausschuss der Bayerischen Ärzteversorgung seit 04/2018  
Mitglied im Landesausschuss der Bayerischen Ärzteversorgung seit 03/2010

Vorsitzender des Marburger Bund Bayern seit 07/2016  
Vorsitzender der Kl. Tarifkommission des Marburger Bund Bundesverbandes seit 11/2009  
2. Vorsitzender des Marburger Bund Bundesverbandes seit 11/2007  
Stellvertretender Vorsitzender des Marburger Bund Bayern von 06/2010 bis 07/2016  
Mitglied des Landesvorstands des Marburger Bund Bayern seit 07/2007  
Generalsekretär der European Junior Doctors von 06/2009 bis 11/2011

### ARZTBERUF im Überblick:

Facharzt für Chirurgie, Zusatzbezeichnung Notfallmedizin.  
Berufsgenossenschaftliche Unfallklinik Murnau seit 2010, Oberarzt seit 2011.  
Chirurgische Klinik und Poliklinik Innenstadt, LMU, von 1997 bis 2008.  
Promotion 2003.  
Approbation 1997.  
Arzt im Praktikum, Institut für Chirurgische Forschung, LMU, von 1995 bis 1996.  
Medizinstudium an der Ludwig-Maximilians-Universität (LMU) München  
und der Tulane University New Orleans, LA., USA.